



寅さんの解答

校長 関口 寿也

校舎の窓から眺める都立桜ヶ丘公園の森の色づきが日に日に増してきました。晩秋に向けての美しい季節、霜降（そうこう）と言われるあちらこちらから霜の便りが聞こえてくる季節です。都内の新型コロナウイルスの新規感染者数は、夏とは比べ物にならない2ケタの人数で推移しています。多摩市の地域感染レベルも11月より「1」に下がります。教育活動も少し幅が広がるどころです。ワクチンの国内接種率は70%を超えたとの報道もありました。今後、治療薬が日の目を見て一般的に使われるようになれば、インフルエンザや他の感染症等と同様の対応で様々な活動を進めていくことが可能になるでしょう。それまで、今しばらくは慎重に教育活動を進めていくより他ありません。

来る、11月12日(金)、13日(土)には学習発表会を開催します。当初、今年度の秋の文化行事は学芸会でした。しかし、止まないコロナ禍を考慮すると、感染状況が収まってきているとはいえ、これまでの学芸会ような舞台上で劇をしたり、歌ったりということや、その練習にも不安が残ります。そこで、児童側については純粋な「劇・ミュージカル」というものから少し趣向を変えて、各学年で感染対策に配慮した様々な出し物の取り組みをすることにしました。学校ホームページでも紹介している、演奏やお囃子、動画作成(映画)であったりです。もちろん日頃の学習内容との関連性をもたせた取り組みです。行事名を「学習発表会」と変更したのはそのためです。また、不安なのは演じている側だけでなく、観客側も同様です。そこで、保護者の皆様の鑑賞については、大変心苦しいのですが運動会の時と同様にお子さんの舞台発表時間のみでの鑑賞とさせていただき、総入れ替え制によって密を防ぎます。本来でしたら他の学年もご覧いただき、学年による成長の過程を実感していただいたり、知っているお子さんの舞台や感激した舞台に大きな拍手をいただきたいところですが、ご理解・ご協力のほどよろしくお願いいたします。また、これまで連光寺小学校は、展覧会→学芸会→音楽会のローテーションで秋の行事を行っていました。来年度以降、コロナ対策としてローテーションを変えることも検討しています。

さて、校内では学習発表会に向けて楽しそうな喧騒が少しずつ増してきました。大きな行事の前の、学校全体が動いているような独特の喧騒です。オーディションを行った学年もありますし、自分の担当の衣装や道具、楽器を持って廊下を行き交う姿も見られます。息の合った掛け声や演奏もこだまします。同じ空間にいただけで、なんだかワクワクしてきます。そしてその喧騒の大きさは、一人一人の子供たちのうれしさや悔しさ、がんばりやつまずき、仲間に認められたり仲間を認めることで得られた自己有用感、一言の優しさや重みの実感などが積みもった証なのだと思います。当日に向けて、ご家庭でもそんな過程の一部分が会話に飛び出すでしょうか。本番が成功した方がよいにこしたことはありません。しかし、本番が全てではありません。本番の成功は、言うなればご褒美でしょう。本番を含めたそこに至るまでの過程で、いかに自分自身と対峙して自らの素養を高め、自己実現を叶えることができたのか、それこそが教育の神髄です。そんな視点で、学習発表会をご覧になっていただき、子供たちのこれまでのがんばりに大きな共感の拍手をいただければ幸いです。

私の敬愛する“男はつらいよ”の“寅さん”は、旅立ちの別れ際に甥っ子の満男に「人間は何のために生きているのかな。」と尋ねられたとき、ちょっと考えて「ああ、生まれてきて良かったなって思うことが何べんかあるじゃない。そのために人間生きてんじゃねえか。」と答えます。学習発表会の本番を含めた過程を通して、「ああ、(生まれてきて)良かったなあ」と子供たちが思ってくれば、お子さんたちのがんばる姿を見た保護者の皆様にそう感じていただければ、この行事を行った甲斐があるというものです。ご来校、お待ちしております。



6年生の和太鼓の練習

11月の目標	
生活目標	体をきたえよう。
保健目標	姿勢を正しくしよう。
安全目標	放課後の安全な過ごし方を考えよう。
給食目標	好き嫌いなく何でも食べよう。
清掃目標	ごみの始末、道具の後片付けをきちんとしよう。

日	曜	11月の主な活動・行事
1	月	月曜朝会 避難訓練
2	火	社会科見学(4) 生活習慣病予防検診(5)
3	水	文化の日
4	木	脊柱側弯検診(5) 委員会活動
5	金	安全指導 SC勤務
6	土	
7	日	
8	月	遠足(1.2)
9	火	
10	水	
11	木	前日準備
12	金	学習発表会(児童鑑賞日) SC勤務
13	土	学習発表会(保護者鑑賞日)
14	日	
15	月	振替休業日
16	火	
17	水	
18	木	ブラッシング指導(4.5) クラブ活動
19	金	たてわり班 SC勤務
20	土	
21	日	
22	月	事前健診(6)
23	火	勤労感謝の日
24	水	八ヶ岳移動教室(6)
25	木	八ヶ岳移動教室(6)
26	金	八ヶ岳移動教室(6) SC勤務
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	

★令和4年度からの集金の口座振替変更手続きについて

先日お知らせしましたように、令和4年度から、現在現金で集金している教材費等を口座振替に変更いたします。詳しくは、10月1日に配布しましたお知らせ、またはHPをご覧ください。手続きの期限が11月末日となっています。まだ手続きが済んでいない方は、手続きいただきますようお願いいたします。お手数料をおかけしますが、ご理解・ご協力をお願いいたします。

★手洗い・うがい・マスク着用をお願い

このところ冷え込む日が増えてきました。今後新型コロナだけでなく、インフルエンザの流行も予想されます。今まで以上に手洗い・うがいの励行をお願い致します。

マスクを忘れたり、検温を忘れたりする児童がまだおります。マスクを着用し、健康カードに必ず検温した結果を記録してください。よろしくお願い致します。

寒くなってきたせいか、最近風邪による欠席が増えてきています。体調管理にもお気を付けてください。

★学習発表会について

12日(金)、13日(土)に学習発表会を行います。内容は、学年ごとに文化的・学芸的な学習舞台発表を行います。各学年の演目等詳細につきましては、後日別途お知らせいたします。

13日(土)が保護者鑑賞日となります。今回の学習発表会も新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から密を避けるため、運動会と同様に入れ替え制とし、お子さんの当該学年の演目のみの鑑賞とさせていただきます。児童は、出演時間以外は、通常の授業となります。

各学年の出演時刻は以下の予定となります。

1年生 9:05～9:30

2年生 9:35～10:00

3年生 10:05～10:30

4年生 10:40～11:05

5年生 11:10～11:35

6年生 11:40～12:05

前の学年が早く終わった場合でも、予定を繰り上げて開始することはありません。鑑賞は、各家庭2名となります。受付時間や場所等については、別紙にてお知らせいたします。

なお、今回もスムーズにご入場いただくために「検温票」を受付で提出いただくこととなります。ご協力をお願いいたします。

★自動車での来校、西門でのお迎えについて

行事を含め、自動車での来校は基本的にご遠慮いただいています。ただし、お子さんが怪我をした場合や具合が悪い場合、ご家庭の事情ですぐに出かけなければならない場合等、やむを得ず自動車で来校する場合は、体育館・ヤギさんパーク裏の道路に駐車せず、校地内のロータリーまたは、駐車場に駐車してください。

また、西門付近で待ち合わせの場合は、西門内のヤギさんパーク付近でお待ちください(西門前の駐車場は私有地となっていますので、入らないようお願いします)。